

EL PAÍS

ARCHIVO

EDICIÓN  
IMPRESA

DOMINGO, 5 de septiembre de 1993

## Artistas, escritores y deportistas vascos exigen a ETA la liberación de Iglesias

AITOR GUENAGA BIDAURRAZAGA | Bilbao | 5 SEP 1993

Archivado en: Julio Iglesias Zamora Intelectuales Manifestaciones contra ETA Comunidades autónomas Secuestros terroristas Manifestaciones contra terrorismo Secuestros Administración autonómica Gente ETA País Vasco Lucha antiterrorista Delitos España Grupos terroristas Administración pública Terrorismo Justicia Sociedad

El secuestro del ingeniero guipuzcoano Julio Iglesias Zamora ha unido a 54 intelectuales, artistas y deportistas vascos en una plataforma ciudadana que ayer exigió a ETA "algo tan sencillo como esto: liberad a Julio Iglesias Zamora. Sólo depende de vuestra voluntad". La primera iniciativa de la plataforma ha sido convocar para el día 11 una manifestación en San Sebastián con el lema "Julio askatu" ("Julio libre").

"No nos engañemos. No hay nada que explique el secuestro de Julio (...) No hay ninguna razón para que una persona se vea reducida a mero instrumento de cambio", dice el texto que han firmado 54 intelectuales y personalidades de la cultura, la empresa, los sindicatos y el deporte vascos. Escritores en lengua vasca como Bernardo Atxaga y Xabier Gereño; intelectuales como Fernando Savater, Manuel Tuñón de Lara y Julio Caro Baroja; artistas como Eduardo Chillida o Agustín Ibarrola, y deportistas como Maite Zuñiga, José Luis de Ugarte, Teresa Motos, Leire Aramburu y cinco jugadores de la Real Sociedad, entre otros, han suscrito un manifiesto que recalca que "la liberación inmediata y sin condiciones de Julio Iglesias Zamora es una necesidad para este pueblo".

Las críticas vertidas durante esta semana contra la iniciativa de ser un "apéndice" instrumentalizado por los partidos firmantes del Pacto de Ajuria Enea se repitieron ayer en boca del portavoz de Herri Batasuna, Floren Aoz. Este dirigente *abertzale* radical acusó a los integrantes de la iniciativa de ser "hombres de paja" dirigidos por el Pacto. Al conocer estas declaraciones, el escritor Xabier Gereño replicó: "Yo no soy hombre de paja de nadie. He venido aquí porque me da la gana. HB ha engañado a este pueblo durante muchos años y tenemos que decirles basta ya de mentiras".

Mientras, cuatro organizaciones pacifistas han convocado para hoy una concentración silenciosa en Vitoria para pedir la liberación inmediata de Iglesias Zamora.